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  議 事 日 程 第 ５ 号 

 

令和３年３月１２日（金）午前１０時開議 

 

（予算特別委員長報告） 

日程第 １ 議第１８号 令和２年度米沢市一般会計補正予算（第１４号） 

日程第 ２ 議第１９号 令和２年度米沢市国民健康保険事業勘定特別会計補正予算（第４号） 

日程第 ３ 議第２０号 令和２年度米沢市後期高齢者医療費特別会計補正予算（第２号） 

日程第 ４ 議第２１号 令和２年度米沢市介護保険事業勘定特別会計補正予算（第３号） 

日程第 ５ 議第２２号 令和２年度米沢市水道事業会計補正予算（第１号） 

日程第 ６ 議第２３号 令和２年度米沢市下水道事業会計補正予算（第１号） 

日程第 ７ 議第２４号 令和２年度米沢市立病院事業会計補正予算（第４号） 

 

日程第 ８ 議第３７号 米沢市国民健康保険条例の一部改正について 

日程第 ９ 議第３８号 米沢市新庁舎建設工事請負契約の一部変更について 

日程第１０ 議第３９号 米沢市すこやかセンター空調設備改修工事請負契約の一部変更について 

日程第１１ 議第４０号 米沢市庁舎解体工事請負契約の締結について 

日程第１２ 議第４１号 米沢市南原コミュニティセンター新設建築工事請負契約の締結について 

日程第１３ 議第４２号 令和２年度米沢市一般会計補正予算（第１５号） 

日程第１４ 議第４３号 令和２年度米沢市一般会計補正予算（第１６号） 

日程第１５ 議第４４号 令和２年度米沢市国民健康保険事業勘定特別会計補正予算（第５号） 

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

  本日の会議に付した事件 

 

議事日程第５号と同じ 

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

  出欠議員氏名 

出席議員（２４名） 

 １番 小 久 保  広  信 議員  ２番 影  澤  政  夫 議員 

 ３番 我  妻  德  雄 議員  ４番 太  田  克  典 議員 
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 ５番 山  田  富 佐 子 議員  ６番 佐  藤  弘  司 議員 

 ７番 高  橋     壽 議員  ８番 髙  橋  英  夫 議員 

 ９番 山  村     明 議員 １０番 堤     郁  雄 議員 

１１番 関  谷  幸  子 議員 １２番 遠  藤  正  人 議員 

１３番 島  軒  純  一 議員 １４番 工  藤  正  雄 議員 

１５番 齋  藤  千 惠 子 議員 １６番 成  澤  和  音 議員 

１７番 中  村  圭  介 議員 １８番 鳥  海  隆  太 議員 

１９番 古  山  悠  生 議員 ２０番 井  上  由 紀 雄 議員 

２１番 小  島     一 議員 ２２番 島  貫  宏  幸 議員 

２３番 木  村  芳  浩 議員 ２４番 相  田  克  平 議員 

 

欠席議員（なし） 

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 

   出席要求による出席者職氏名 

市 長 中 川   勝  副 市 長 大河原 真 樹 

総 務 部 長 後 藤 利 明  企画調整部長 遠 藤 直 樹 

市民環境部長 森 谷 幸 彦  健康福祉部長 安 部 道 夫 

産 業 部 長 菅 野 紀 生  建 設 部 長 星 野 博 之 

会 計 管 理 者 小 関   浩  上下水道部長 高 野 正 雄 

病院事業管理者 渡 邊 孝 男  
市 立 病 院 

事 務 局 長 
渡 辺 勅 孝 

総 務 課 長 髙 橋 貞 義  財 政 課 長 土 田   淳 

総合政策課長 安 部 晃 市  教 育 長 土 屋   宏 

教育管理部長 渡 部 洋 己  教育指導部長 今 崎 浩 規 

選挙管理委員会 

委 員 長 
玉 橋 博 幸  

選挙管理委員会 

事 務 局 長 
吉 田 真 一 

代表監査委員 森 谷 和 博  
監 査 委 員 

事 務 局 長 
片 桐   茂 

農業委員会会長 伊 藤 精 司  
農 業 委 員 会 

事 務 局 長 
宍 戸 徹 朗 

 

        ～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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   出席した事務局職員職氏名 

事 務 局 長 三 原 幸 夫  事 務 局 次 長 細 谷   晃 

庶 務 係 長 澁 江 嘉 恵  議事調査係長 渡 部 真 也 

主 任 藤 﨑 優 一  主 事 齋 藤 拓 也 
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 午前 ９時５９分 開  議 

 

○鳥海隆太議長 おはようございます。 

  ただいまの出席議員24名であります。 

  直ちに本日の会議を開きます。 

  本日の会議は議事日程第５号により進めます。 

 

 

 

  日程第１ 議第１８号令和２年度米沢市一 

       般会計補正予算（第１４号）外 

       ６件 

 

○鳥海隆太議長 日程第１、議第18号令和２年度米

沢市一般会計補正予算（第14号）から日程第７、

議第24号令和２年度米沢市立病院事業会計補正

予算（第４号）までの議案７件は、議事の都合に

より一括議題といたします。 

  この場合、予算特別委員会における審査の経過

と結果について御報告願います。 

  予算特別委員長６番佐藤弘司議員。 

  〔予算特別委員長６番佐藤弘司議員登壇〕 

○６番（佐藤弘司議員） 御報告申し上げます。 

  去る３月２日の本会議で当予算特別委員会に付

託されました案件は、議第18号令和２年度米沢市

一般会計補正予算（第14号）から議第24号令和２

年度米沢市立病院事業会計補正予算（第４号）ま

での補正予算７件及び議第25号令和３年度米沢

市一般会計予算から議第36号令和３年度米沢市

立病院事業会計予算までの新年度予算12件、合わ

せて19件であります。 

  本日は、去る４日の委員会において、議第18号

令和２年度米沢市一般会計補正予算（第14号）か

ら議第24号令和２年度米沢市立病院事業会計補

正予算（第４号）までの補正予算７件について、

議会日程に従い、委員会室において、各委員出席

の下、当局から市長をはじめ教育長、病院事業管

理者、関係部課長等にも出席を求め、審査を行い

ましたので、その審査の経過の概要と結果を御報

告申し上げます。 

  なお、議案の内容につきましては、市長の説明

要旨や事項別明細書等で各議員御承知のことと

存じますので、その説明を省略させていただき、

以下、審査経過の中でありました質疑・要望等と、

その結果を取りまとめて御報告申し上げます。 

  初めに、議第18号令和２年度米沢市一般会計補

正予算（第14号）の歳出でありますが、まず、第

３款民生費では、生活保護受給者は増えているの

か。また、生活保護の扶養照会については弾力的

運用をお願いしたいとして質疑・要望がありまし

た。 

  第５款労働費では、指定管理者による管理を行

っている公の施設のうち、利用料金制度を取って

いる施設については、新型コロナウイルスの影響

で収入見込額を下回った場合に補塡を行うとの

ことだが、アクティー米沢の補塡額の根拠はどう

なっているのかとして質疑がありました。 

  また、米沢オフィス・アルカディア団地内の靴

製造会社が解散するとの話があったが、従業員へ

の支援は本市として考えているのか。さらに、今

まで勤務されていた方が市外に出ることになれ

ば、人口減少の中、影響が大きいと思う。ぜひ、

しっかりとした支援をお願いしたいとして質

疑・要望がありました。 

  第６款農林水産業費では、農業費の減額補正に

ついては、新型コロナウイルスの影響で事業が実

施できなかったことによる補助金の精算のほか

に、畜産については、申請していた補助金の不採

択等によるものとの説明だったが、新型コロナウ

イルスの影響があったにしても、毎年減額補正が

出るのは採択の条件等が難しいことからなのか。

また、採択されるための支援や今後の取組につい

てどう考えているのかとして質疑がありました。 

  第７款商工費では、米沢オフィス・アルカディ

ア団地内にある靴製造会社の解散後の土地、社屋

の取扱いはどうなるのか。また、他の企業に売却
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した場合、その企業は産業用地基金を活用した補

助制度は利用できるのかとして質疑がありまし

た。 

  また、企業立地推進事業費の減額は、八幡原中

核工業団地内にある立ち木の伐採が不要になっ

たということのみの理由かとして質疑がありま

した。 

  さらに、国の中小企業等事業再構築補助金につ

いて、今月から公募開始と公表されていたが、ま

だ開始されていない状況である。現在の状況及び

市への問合せはどのくらいあるのかとして質疑

がありました。 

  第８款土木費では、住宅リフォーム総合支援事

業費補助金について、今回の減額は、本市の当初

の見込みより県からの予算配分が少なかったと

いうことか。また、今回の減額により、早い段階

での打切りとなってしまい、リフォームを望む人

に行き届いていない状況なのか。本市は、その状

況をどのように捉え、今後どう対応していくのか

として質疑がありました。 

  さらに、今年は降雪量が多かったことにより重

機による除雪等で路面の傷みが目立っているが、

現状をどのように捉えているか。例年、議会には

道路管理瑕疵による損害賠償の報告もある。路面

の損傷で事故につながることがないように、しっ

かりと対応していただきたいとして質疑・要望が

ありました。 

  第10款教育費では、小中学校で進められてきた

普通教室へのエアコン設置について、本年度で完

了すると聞いているが、その進捗状況はどうかと

して質疑がありました。 

  また、トイレの洋式化については、新型コロナ

ウイルス対策に関わる交付金事業として進めら

れてきたと認識しているが、新型コロナウイルス

対策とは具体的にはどのようなものか。さらに、

今回の対応により小中学校のトイレの洋式化は

全て完了するということでよいかとして質疑が

ありました。 

  さらに、ＧＩＧＡスクール構想によって、子供

たちの情報端末だけでなく、教職員の分も全て整

備されたと考えてよいのかとして質疑がありま

した。 

  また、コロナ禍に伴う部活動の活動制限につい

て、今後の中体連等の開催を見越したときに、校

外での練習試合等の自粛がいまだ解けていない

状況を危惧する声が保護者から聞こえてくるが、

今後の部活動の活動制限について、どのように考

えているのかとして質疑がありました。 

  さらに、窪田コミュニティセンターの建て替え

事業費について、減額幅が大きいと感じる。減額

となった理由を改めて教えてほしいがどうか。ま

た、新しいコミュニティセンターの備品購入費が

相当減額され、備品の調達に支障があったと地域

から聞いているが、本来、必要なものの購入を見

込んだ上での減額となっているのかとして質疑

がありました。 

  さらに、今冬のコミュニティセンターの雪下ろ

しや除排雪の手配について、教育委員会の対応が

遅かったと聞いている。以前、雪の重みで南原小

学校の体育館が損壊した例もあったことから、公

共施設の管理については迅速に行うべきだが、ど

う考えているのかとして質疑がありました。 

  また、コニュニティセンターの非常階段が雪で

埋まっているところがあったことから、しっかり

と管理してほしいとして要望がありました。 

  さらに、昨年度から市民総体の在り方について、

各地区体育協会、各種団体と話合いを行い検討し

てきたと思うが、現状はどうなっているのか。地

区の体育協会等では、市民総体のスケジュールが

出ていないことから困惑しているので、なるべく

早くスケジュールや要綱を示していただきたい

として質疑・要望がありました。 

  以上が、議第18号令和２年度米沢市一般会計補

正予算（第14号）に対する審査の経過の中であり

ました質疑・要望の主なものでありますが、議第

18号につきましては、全委員異議なく、原案のと
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おり可決すべきものと決まりました。 

  次に、議第19号令和２年度米沢市国民健康保険

事業勘定特別会計補正予算（第４号）から議第24

号令和２年度米沢市立病院事業会計補正予算（第

４号）までの補正予算６件につきましては、質疑

もなく、全委員異議なく、原案のとおり可決すべ

きものと決まりました。 

  以上が、当予算特別委員会に付託され、４日に

審査を行った令和２年度補正予算７件の審査経

過の概要とその結果であります。 

  以上をもって、委員長報告といたします。 

○鳥海隆太議長 ただいまの予算特別委員長報告に

対し、御質疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○鳥海隆太議長 質疑を終結いたします。 

  これより討論に入りますが、通告がありません

ので、討論を終結し、採決いたします。 

  お諮りいたします。 

  議第18号から議第24号までの議案７件を委員長

報告のとおり決するに御異議ありませんか。 

  〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○鳥海隆太議長 御異議なしと認めます。よって、

議第18号から議第24号までの議案７件は、委員長

報告のとおり決まりました。 

 

 

 

  日程第８ 議第３７号米沢市国民健康保 

       険条例の一部改正について外 

       ７件 

 

○鳥海隆太議長 次に、日程第８、議第37号米沢市

国民健康保険条例の一部改正についてから日程

第15、議第44号令和２年度米沢市国民健康保険事

業勘定特別会計補正予算（第５号）までの議案８

件は、議事の都合により一括議題といたします。 

  この場合、市長から提案理由の説明を求めます。

中川市長。 

  〔中川 勝市長登壇〕 

○中川 勝市長 おはようございます。 

  ただいま上程になりました議第37号から議第44

号までの８案件について説明いたします。 

  初めに、議第37号米沢市国民健康保険条例の一

部改正について説明いたします。 

  本案は、新型コロナウイルス感染症の定義を明

確にするため提案するものであります。 

  次に、議第38号米沢市新庁舎建設工事請負契約

の一部変更について説明いたします。 

  本案は、令和元年９月定例会で契約の一部変更

が議決され、現在施工しております米沢市新庁舎

建設工事について、仮設工事や外構工事等の一部

変更に伴い、契約金額を46億5,121万800円から46

億9,865万5,900円に4,744万5,100円増額し、契約

を変更いたしたく提案するものであります。 

  次に、議第39号米沢市すこやかセンター空調設

備改修工事請負契約の一部変更について説明い

たします。 

  本案は、令和２年９月定例会で契約の締結が議

決され、現在施工しております米沢市すこやかセ

ンター空調設備改修工事について、設備機器等の

一部変更に伴い、契約金額を１億8,568万円から

１億9,465万6,000円に897万6,000円増額し、契約

を変更いたしたく提案するものであります。 

  次に、議第40号米沢市庁舎解体工事請負契約の

締結について説明いたします。 

  この工事は、庁舎建て替えのため、新庁舎の完

成に伴い、現庁舎を解体するものであります。 

  契約につきましては、条件付一般競争入札によ

る契約とし、３業者による入札を行った結果、フ

ジタ・太田建設特定建設工事共同企業体、代表者、

宮城県仙台市宮城野区榴岡３丁目７番33号、株式

会社フジタ東北支店、執行役員支店長、下田平滋

を契約決定者とし、契約金額５億2,580万円で仮

契約を締結いたしましたので、本契約を締結いた

したく、地方自治法第96条第１項第５号の規定に

より提案するものであります。 



- 215 - 

  次に、議第41号米沢市南原コミュニティセンタ

ー新設建築工事請負契約の締結について説明い

たします。 

  この工事は、米沢市南原コミュニティセンター

の老朽化に伴い、新たに鉄骨造平家建て、延べ床

面積約662平方メートルの本体棟を大字李山地内

に建設するものであります。 

  契約につきましては、指名競争入札による契約

とし、７業者による入札を行った結果、米沢市大

字花沢387番地１、置賜建設株式会社、代表取締

役、川野敬典が１億4,740万円で落札し、仮契約

を締結いたしましたので、本契約を締結いたした

く、地方自治法第96条第１項第５号の規定により

提案するものであります。 

  次に、議第42号令和２年度米沢市一般会計補正

予算（第15号）について説明いたします。 

  本案は、国の補正予算を活用し実施する事業に

要する経費のほか、道路除排雪に要する経費など

として、緊急に補正を必要とする事業費３億

2,483万円を増額補正しようとするものであり、

この結果、補正前と合わせた一般会計の予算総額

は555億1,451万6,000円となります。 

  これらに伴う財源といたしましては、特定財源

として、新型コロナウイルス感染症対応地方創生

臨時交付金を含む国県支出金や地方債などを補

正しようとするほか、一般財源として、市税や減

収補てん債特例分を増額補正するとともに、財政

調整基金繰入金を減額補正しようとするもので

あります。 

  あわせて、繰越明許費については、３件の追加

とともに１件の変更をしようとするものであり、

債務負担行為については、２件の変更をしようと

するものであります。 

  次に、議第43号令和２年度米沢市一般会計補正

予算（第16号）について説明いたします。 

  本案は、国民健康保険事業勘定特別会計繰出金

の繰越明許費を追加しようとするものでありま

す。 

  次に、議第44号令和２年度米沢市国民健康保険

事業勘定特別会計補正予算（第５号）について説

明いたします。 

  本案は、国民健康保険システム改修費について

年度内の完了が困難であることから、２件の繰越

明許費を設定しようとするものであります。 

  以上、提案いたしました各議案につきまして、

よろしく御審議の上、御賛同賜りますようお願い

申し上げ、提案理由の説明といたします。 

○鳥海隆太議長 ただいまの市長説明に対し、総括

質疑を許可いたします。 

  御質疑ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○鳥海隆太議長 なければ、総括質疑を終結いたし

ます。 

  ただいま議題となっております議案８件は、会

議規則第37条第１項の規定により、配付しており

ます議案付託表（追加）のとおり、それぞれ所管

の委員会に付託いたします。 

  各委員会は、会議日程により慎重審査の上、来

る３月24日の本会議にその結果を御報告願いま

す。 

 

 

 

  散    会 

 

○鳥海隆太議長 以上をもちまして本日の日程は終

了いたしました。 

  本日はこれにて散会いたします。 

 

  午前１０時２２分 散  会 
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